

FRENTE POLÍTICOS

1. Acercamiento. La presidenta **Claudia Sheinbaum** anunció la expansión de becas para estudiantes de secundaria y, próximamente, primaria. En un evento arropado por la gobernadora **Rocío Nahle**, el titular de la SEP, **Mario Delgado**; la secretaria de Bienestar, **Ariadna Montiel**, y la titular de la Secretaría de Las Mujeres, **Citlali Hernández**, entre otros, la mandataria reiteró su compromiso con la educación. Garantizar que ningún niño abandone la escuela por falta de recursos es un avance innegable. El futuro es un activo incalculable. Merece protección.

2. En problemas. La violencia en Tabasco ha alcanzado niveles alarmantes bajo la administración de **Javier May**. Recientemente, una familia fue brutalmente asesinada en su hogar en el fraccionamiento Pomoca, municipio de Nacajuca. Esto se suma a una serie de homicidios que han sacudido al estado en las últimas semanas, incluyendo cuerpos decapitados y ataques armados en lugares públicos. A pesar de la promesa de **May** de priorizar la seguridad, hay una escalada de violencia que desmiente el discurso oficial. La ciudadanía exige acciones concretas y efectivas, no choros.

3. Violencia desbordada. Es inadmisibles que durante la Cabalgata de Mujeres en Villa de Álvarez, Colima, un ataque armado haya dejado 14 heridos y un policía muerto. El objetivo era el hijo de la alcaldesa **Esther Gutiérrez**. Mientras las balas resonaban, la festividad continuó como si nada, desviando su marcha, pero sin detener la música y el alcohol. La gobernadora **Indira Vizcaíno**, en su habitual tono conciliador, lamentó los hechos y prometió investigaciones exhaustivas. Sin embargo, la realidad es ineludible, la violencia se ha normalizado en Colima, y las autoridades se preocupan más por mantener las apariencias festivas. Que siga el show.

4. Azar. A lo que hemos llegado, **Mario Delgado** y la SEP han decidido que el ingreso a bachillerato dependa sólo de un sorteo con cuota de género. Ya sin el examen de Comipems, los lugares en preparatorias de alta demanda se asignarán por "preferencia" y disponibilidad. Mientras la UNAM y el IPN conservan sus exámenes, en la SEP entra a la era del azar. La educación media superior en la CDMX y el Edomex se decidirá con el método más popular de la 4T, en la tómbola. Si antes había inconformidad por los resultados, prepárense para la lotería por la enseñanza. ¿Es en serio?

5. Yerros. El INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, detectó inconsistencias en la lista de aspirantes al Poder Judicial enviada por el Senado, encabezado por **Gerardo Fernández Noroña**. Espacios vacíos, datos faltantes y un apresurado "se resuelve porque se resuelve" resumen el caos legislativo. La respuesta de **Fernández** es clásica: primero minimiza, luego culpa al Poder Judicial y, finalmente, sugiere que es un complot. Mientras, el INE intenta poner orden en un proceso que nació atropellado. Si éste es el nivel de planeación para elegir jueces, no es difícil imaginar el desastre que viene cuando intenten administrar la justicia.

